

constituyó en progreso en las costumbres, según frase de nuestro eminentísimo paisano don Nicolás Sulmerón, volvió nuestro biografiado á ser proclamado Diputado electo con el primer lugar del triunfo. Ya entonces, su influencia fué decisiva; desaparecieron como por encanto los múltiples y anárquicos grupos, que aferrados á mezquinos personalismos, venían obstaculizando la desembarazada marcha del partido conservador, y los que no se sometieron á su Jefatura, se limitaron á refunfuñar dentro de sus casas. Sucesivamente iban sus gestiones coronándose con el éxito; sus amigos más distinguidos, ocupaban los principales puestos de la Administración y la Presidencia de los organismos oficiales más relevantes y su personalidad derramaba benéfico influjo en todas las resoluciones de interés público, sin que hubiera motivo para que nadie profiriese la más pequeña queja con fundamento. Sin embargo, un funcionario de infamada memoria, cuya misión parecía reducida á encender constantemente la tea de la discordia, provocando conflictos innecesarios en la población, comenzó á socavar le terreno al Sr. Giménez en venganza de haber calificado este, como descabellada y falta de sentido práctico, la idea de construir pabellones en la antigua fábrica de Albayalde; haberse opuesto á las presiones que se ejercían cerca de los alcaldes de los pueblos, para obligarles á consignar cantidades en los presupuestos con destino á dichos pabellones, y haber dicho que por tan ilegal sistema, los pabellones erigidos, servirían para albergar á los pueblos, á quienes se trataba de arruinar con motivo de su construcción. Y este funcionario, que no nombramos porque nos da pena y algo más de que haya ejercido autoridad en el país y nos causa rabor las frecuentes escenas de adulación que ante esa persona hacían algunos hueros didácticos, y cierta parte hipócrita de la fiera democracia republicana, acudió á los procedimientos más oprobiosos, haciendo escarnio de las autoridades locales, y conspiró contra ellos, alentando con tan mezquino fin, á los enemigos del orden social, teniendo en consiente alarma á la población, y evitándose días de luto, merced á la buena voluntad del insigne político, cuyo juicio póstumo formulamos, y al tacto, serenidad y simpatías del entonces alcalde y distinguido almeriense don Rogelio Pérez García, que lejos de fustigar á los autores de tamañas locuras, supo comunicar su espíritu de amplia tolerancia á los escarnecidos, evitando escenas luctuosas á la población.

No obstante, don José Giménez, triunfó, como leña altivo contra tanto lobo hambriento y aullador, y dejándolos ladrando á la luna, conservó incólume su influencia y gran autoridad hasta el final de la situación, consiguiendo por su propio alimento pocos días antes de desaparecer la anterior situación conservadora, la provisión en correligionarios suyos de todos los Juzgados Municipales de la Circunscripción, sin la excepción de uno solo.

En plena situación liberal, y

no obstante la mala semilla sembrada á todos los vientos, en la sazón á que antes nos hemos referido, el Sr. Giménez, que presentaba nuevamente su candidatura para Diputado á Cortes, llevó á las urnas verdaderas legiones de votantes, que se distinguieron por su disciplina, abnegación, arresto y orden frente á las demasías de varias dosidencias que haciendo escarnio del sufragio, y entregadas á la concupiscencia y el vino, pretendieron suplantar la voluntad del país que en aquella ocasión como en las anteriores, concedió aplastante triunfo numérico y moral, al invicto político, por más que personas de ancha conciencia, al amparo de la sorpresa y del mertonismo, se levantaron con las actas en la Junta de Escrutinio; pero él fué siempre el Diputado elegido por los almerienses. Los que contribuyeron á suplantar su representación creyéndose muy ocos, solo han resultado unos muertos, á quienes el país no desdeña por que son de los que en todo momento merecen la compasión pública.

A poco, y por consecuencia de la evolución que alguno de los amigos del inolvidable hacendista Villaverde, hicieron hacia el campo liberal, ingresó en el mismo el joven y laboroso ex-Ministro don Rafael Gasset, y su incondicional amigo don José Giménez, con su numerosa falange almeriense, robusteció también á la mencionada agrupación en esta provincia, haciéndola prepotente como nunca, según se demostró inequívocamente en las últimas elecciones municipales y de Diputados á Cortes, en las que el gimenizino dió tan honroso como inesperado triunfo al ex-Subsecretario de Gracia y Justicia D. Luis Silvela. Tales fueron las actas de nacimiento de don José Giménez y sus amigos en el partido liberal, y convertidas ipso facto en envidiables ejecutorias, elevaron al caudillo insigne á la dirección del partido en la provincia, con el beneplácito del ilustre don Seguis mundo Moret, y en tan alto puesto, le ha sorprendido traído ra é inesperada muerte, á los cuarenta y cuatro años de edad.

Tal es el político, cuya preciosa vida pública corre parejos con sus cualidades de ciudadano insigne, y amigo decidido y leal, como ninguna. No fué jurisperito, ni juez ni magistrado, y sin embargo, cuántos centenares de infelices le deben su libertad comprometida, y cuántos escaparon de las garras de la curia, sacan lo incólume su honor y su hacienda! No fué un potentado, y sin embargo, resultaba una verdadera providencia para los correligionarios que estaban en la desgracia. No fué un personaje de alta talla nacional, y no obstante, se cuentan por docenas los que, merced á su influjo y gestión, han conseguido brillantísimas carreras administrativas y cómodas posiciones sociales.

Con razón, ha producido su fallecimiento un duelo general en el país. Descanse en paz, el respetable hombre público, á quien solo falta el don de la oratoria, para haber sido un político eminentísimo en nuestra patria!

La Redacción.

Reformas locales.

Calle del Toruo.
La calle del Toruo, continúa en su estado de esquerosidad. La casa del honrado industrial Sr. García Medina, es una de las

que más molestada se halla con los olores que emanan de aquella vía.
Ya que no se tapia la calle como era natural, por que no ordena el Ayuntamiento preste servicio un municipal en la calle de Toledo?
Tiene la palabra el Sr. Inspector de municipales.

Murcia y Granada.

Las calles de Murcia y Granada, siguen convertidas en barriales.

Nadie se apiada de aquellas vías y el adoquinado de las mismas parece quedara en conversación y tan solo en proyecto. Es necesario que el Municipio, se haga oco de las justas quejas del vecindario que tributa, para que la administración del Ayuntamiento alcance á todas las vías sin incurrir en pretericiones.

La Plaza Circular.

Debido á la iniciativa del Concejal Sr. López Roldán, tras breve fecha, la plaza Circular quedará transformada por completo. La fuente abrevadero, será sustituida por una farola monumental, y su pavimento será asfaltado.

Par. completo de la reforma nos hallamos de perfecto acuerdo, con nuestro estimado colega "La Crónica Meridional", que indica la conveniencia de estender el asfaltado á la calle de la Reina Regente, y propone que se expropie el vetusto Almacén de Morrison, con lo cual quedaria franca la entrada al contramuelle.

Esperamos que el proyecto sea un hecho y que en un todo sean tomadas en consideración por el Municipio las escitaciones de "La Crónica Meridional" que las hacemos como propias, si hemos de trabajar por el embellecimiento de la población.

Calle del Arco.

La calle del Arco, que es sin duda una de las vías públicas más importantes, por hallarse tan cerca del comercio de la ciudad ha sido objeto de una gran reforma, consistente en pavimentar toda ella, con sólido material de portland, conforme está la calle de las Tiendas.

Aplaudimos una vez más el celo desplegado en pró de Almería por el Alcalde Sr. Pérez Ibáñez, que con su actitud se está haciendo acreedor á las más entusiastas y merecidas alabanzas del vecindario.

Navarro Rodrigo.

También esta importante vía pública, lateral del Paseo del Príncipe, es objeto en la actualidad de una notable reforma, que en vano se venia pidiendo en épocas anteriores por la prensa.

Después de levantar el piso terrenoso, lleno de bahes y deformidades, se procederá al adoquinado de la misma, cuyo material se encuentra ya en aquel sitio.

Inútil es que nos esforcemos en resaltar la conveniencia de tal reforma, con decir que es sin disputa una de las más importantes vías de la población; huelga todo comentario.

Calle de Azara.

La calle de Azara, vulgarmente conocida por la del "Moro", ha sido arreglada, con un sólido y firme piso de cemento portland, conforme se encuentra la calle de las Tiendas.

Esta, aunque pequeña, es una obra que ha sido unánimemente alabada por el vecindario, expuesto á todas horas y principalmente durante la noche á miles peligros, por el estado detestable á que ha estado sometida, apesar de su mucho tránsito.

Establecimiento de tejidos
HIJOS DE JULIAN FERNANDEZ
Príncipe, núm. 1.

El Contrabando en Almería.

Sabido es por todos, la importancia que va alcanzando en esta Capital, el contrabando de tabaco y cerillas. Versiones corrieron que sin que nosotros lo pretendiésemos, llegaron aunque misteriosamente á nuestra mesa de Redacción, y que en vista de su relativa importancia y la grave consecuencia que en si encerraba, hubimos de concretarnos á lanzarla á la luz pública (llamésmole así) embarazadamente, y cual no habrá sido nuestro asombro al observar que aquellos rumores toman cuerpo de vida, toda vez que recibimos visitas misteriosas y cobardes anónimos en los que se nos amenaza si no desistimos de nuestra actitud laboriosa.

Se trataba en los primeros rumores que sorprendimos, que unos acreditados industriales de esta Capital, no solo se dedicaban al contrabando de tabaco sino que habian hecho una numerosísima tirada de forros de paquetes de cuarenta y cinco, los cuales llenos de tabaco, (se entiende de contrabando) se vendian á determinados establecimientos de esta Capital al precio de 35 céntimos el paquete. No quisimos hacernos aco de la veracidad de este hecho, pero como anteriormente decíamos, parece ser esto cierto, toda vez que se nos amenaza si seguimos por este camino.

En entrevista que hemos tenido con altos funcionarios de la Arrendataria de Tabacos, parece ser que esta Sociedad tenia conocimiento de los forritos mencionados.

Por otra parte, en actos que llevó á cabo la Arrendataria procediendo á registros en determinados establecimientos que aquella sospechaba pudiese haber contrabando, se encontró de manos á boca, con la censura de un importante periódico de la localidad. ¿A qué obedecía esta censura que siempre debió prevalecer como a plauso? ¿Qué misterio encierra en sí combatir la misión de funcionario que jamás se estralimitaron del cumplimiento de su deber? No lo sabemos, pero El Cronista no cejará en su campaña entre tanto no descubra este misterio y saque á la vergüenza pública después de denunciarlos á los Tribunales, á los desvergonzados falsificadores y depravados contrabandistas.

DE LITERATURA

Para Conchita Valcarcel

¡Qué hermosa! Tu cuerpo divino que encantos y gracia atesora: que dulce mirar en tus ojos: que besos tan gratos tu boca aprisina. Mirame un momento y si mis palabras, aunque no enamoran llegan á tu oído con dejos ardientes de inmensa ternura, que mi alma arroja, acóglas dentro del pecho, do nace

la belleza infinita que avara atesora; dame una sonrisa que aplaque este fuego
tenaz y perpetuo que mi ser devora.
No te exijo amores: mas mira sonriente, á quien horas todas de su vida, dedica á tu imagen y extasiado la admira y adora.

Tus labios de púrpura, tu cuerpo de hada, mujer seductora, tu rubio cabello, tu gracia infinita, tus formas sublimes de pagana diosa, no son para el hombre, son para el artista que en ti encontrando modelada forma de sus pensim entos titánicos, grandes, ante ella se postra.
Tú, lo immortalizas, y al conjuro santo de hermosas estrofas surges esplendente, divina, cual hada que tomó de los sueños la forma.
Tu cuerpo amasado con color, palamúsica y flores, armonías y notas del concierto humano, bello por ser armónico siempre, compendio es de todos los bellos, amores, placeres y dichas que la vida forman, debe ser del hombre que sueña en tus brazos encontrar la dicha unida á la gloria.

Pedro Gringoire.

Servicio directo y sin escalas



Barcelona y Almería

POR EL VAPOR
VELARDE

admitiendo carga y pasajeros para Almería, Granada, Linares, Baza y demás estaciones del ferrocarril del Sur de España, según las listas que se encuentran en casa de los Sres. Consignatarios.
Salidas de Barcelona: todos los Miércoles —Id de Almería: todos los Sábados.
Consignatario en Barcelona: D. Juan Domenech Carbonell, Paseo de Colón, 17 y Mercad, 20 —Id en Almería: Sres. Verdejo Hermanos, Calle del Arsenal.



CERTAMEN INFANTIL.

FIESTA DEL PINO

Hé aqui los lemas de los trabajos escritos por niños de esta capital, sobre los diversos temas del Certamen infantil, convocado, con motivo de la Fiesta del Pino, por el Colegio de San Indalecio:

LEMAS. TEMA PRIMERO.

- Un pensamiento sobre los árboles.
- 1.º Un pinar.
 - 2.º Todo árbol es útil; el manzanillo es un árbol, luego el manzanillo es útil.
 - 3.º Decid á quien destruya un árbol: las plantas ofrecen su vida en holocausto sublime por el bien del hombre.
 - 4.º Tierra, agua, sol y aire.
 - 5.º Qué agradable es la sombra de un árbol en el verano!
 - 6.º El árbol buscó la luz y dice al hombre: Sigue mi ejemplo.
 - 7.º Mi patria es Almería.
 - 8.º Dichosos los pueblos en cuyas cercanías crecen pinos.
 - 9.º Inter folia fructus.

TEMA SEGUNDO.

Qué clase de árboles debe haber en las cercanías de toda población.

- 1.º Plantando pinares en las cercanías de las poblaciones se combaten terribles dolencias humanas.
- 2.º Al que planta un árbol Dios le bendice.
- 3.º El árbol debe ser sagrado